



NOTES D'ALLOCUTION – Pierre Asselin

Cérémonie du lever du drapeau franco-albertain

6 mars 2023, à 11h, devant le Queen Elizabeth II Building (anciennement Federal Building)

- Monsieur le ministre Jason Luan,
- Distingués invités,
- Chers élèves, enseignants,
- Membres de la communauté et amis de la francophonie,

Bonjour!

Au nom de l'ACFA et en mon nom personnel, il me fait plaisir de participer à l'événement de lancement du Mois de la francophonie albertaine du gouvernement de l'Alberta. Je tiens à remercier le ministre Jason Luan pour sa gentille invitation de nous accueillir aujourd'hui devant la législature albertaine afin de témoigner de la place qu'occupe la francophonie ici en Alberta. Je tiens également à le remercier d'avoir rendu publique la Politique en matière de francophonie révisée. L'ACFA y voit de bons changements et finalisera son analyse dans les prochains jours.

Depuis le 1^{er} mars dernier, nous assistons, aux quatre coins de la province, à des cérémonies semblables lors desquelles le drapeau franco-albertain,

symbole officiel de la francophonie en Alberta, sera hissé. Depuis sa création en 1982, l'emblème de notre francophonie flotte dignement dans le ciel albertain.

La francophonie albertaine est solidement ancrée dans plus de 200 ans d'histoire, une histoire parsemée de nombreux combats visant à contrer l'assimilation et à assurer la survie et la vitalité de la langue française dans notre province.

Jointe par des gens venant de partout à travers le monde, la francophonie albertaine d'aujourd'hui est une société plurielle qui reflète la nature multiculturelle du Canada. En tant que langue officielle du Canada, le français permet à de nombreuses personnes de s'intégrer à la société albertaine. Le français est aussi une langue apprise par de nombreux Albertains et Albertaines engagés, qui font le choix de la dualité linguistique pour eux-mêmes et/ou leurs enfants, car elle est au cœur de notre identité.

Continuons à faire de la francophonie albertaine une société inclusive au sein de laquelle tous les Albertains et Albertaines, qui le souhaitent, peuvent se reconnaître et s'épanouir en français. Continuons à vivre notre francophonie avec ouverture, passion et fierté. Profitons de ce mois de mars pour rappeler à tous et à toutes que la francophonie albertaine est forte, vibrante et grandissante !

En terminant, je tiens à remercier toutes les personnes qui rendent possible ces événements si importants pour les Albertains et Albertaines d'expression française. Également, je tiens à remercier et féliciter les élèves qui contribuent à l'événement d'aujourd'hui, pour votre présence et votre énergie. Vous êtes la preuve que la francophonie est entre bonnes mains!

Bon Mois de la francophonie albertaine! Merci!